



---

## Archivale des Monats Dezember 2015

---

Fröhliche Weihnachten!



Eine Postkarte des Weltpostvereins – Union Postale Universelle – wurde um 1920 mit einem hallischen Motiv versehen. Gezeigt wird das prachtvolle Wohn- und Geschäftsaus der Bernburger Straße 9 an der Ecke zum Mühlweg. Hier eröffnete im Erdgeschoss am 9. April 1890 ein Restaurant, ab 1912 die Konditorei Wehage und ab ca. 1920 die Konditorei und das Café Schmauch. Während des Zweiten Weltkrieges übernahm der Konditor Mendel den Laden. Für eine kurze Zeit wurde er durch den Elektromeister Ernst Mulde als Elektroinstallationsgeschäft genutzt, und 1953 zog die Handelsorganisation (HO) Lebensmittel ein. Eine Anzeige in der Freiheit von April 1966 zeigt an, dass in der Bernburger Straße 9 die Schuh-Verkaufsstelle 284 eingerichtet und Schuhe verkauft wurden. Ende der 1960er Jahre erwarb Horst Brohmer, der 1949 in der Seebener Straße schon eine kleine Eisdielen eröffnete, das Geschäft und gründete die Eisdielen Brohmers als Familienbetrieb. Heute veranstalten die neuen Inhaber des „Brohmers – bar-café-musik“ viele musikalische und theatralische Abende.

---

© Stadt Halle 2016